

“El mayor descubrimiento de gas en Colombia”

El pozo Sirius-2, en aguas profundas del Caribe colombiano, podría aumentar en 200% las reservas de gas, con volúmenes superiores a 6 terapés cúbicos.

Bogotá
EFE

Las petroleras Petrobras (Brasil) y Ecopetrol (Colombia) confirmaron este jueves el “mayor descubrimiento de gas de la historia de Colombia”, en un área marítima situada a 77 kilómetros de la ciudad de Santa Marta, anunciaron las dos empresas estatales.

Los estudios sobre el terreno confirmaron “volúmenes de gas superiores a los 6 billones de pies cúbicos *in situ* (6 terapés cúbicos)”, lo que significa que “Colombia puede aumentar en 200% sus reservas actuales”, señaló Petrobras en un comunicado remitido al mercado financiero.

El hallazgo fue posible gracias a la perforación de un pozo (Sirius-2), que comenzó el pasado 19 de junio con profundidad de lámina de agua de 830 metros, dentro del bloque GUA-OFF-0.

La expectativa es iniciar la producción de gas natural en tres años (2027), una vez obtengan todas las licencias medioambientales y en caso de que sea viable desde el punto de vis-



Pozo Sirius-2, el mayor descubrimiento de gas en el país. //COLPRENSA

ta económico para las partes.

Con todo, estiman una producción, a través de cuatro pozos productores, de “cerca de 13 millones de metros cúbicos por día durante 10 años”.

Las dos petroleras calculan una inversión total de 4.100 millones de dólares: 1.200 millones para la fase exploratoria y 2.900 millones para la etapa de desarrollo de la producción.

El área es operada en consorcio entre Petrobras, empresa controlada por el Estado brasileño, pero con acciones negociadas en bolsa, con 44,44% de participación; y la estatal colombiana Ecopetrol, que ostenta el 55,56% del activo.

Las compañías iniciarán ahora un proceso para recoger diferentes parámetros ambientales y geológicos.

ONU alerta sobre casos de desaparición forzada

Bogotá
COLPRENSA

Luego de realizar una visita por varias ciudades de Colombia, el Comité contra la Desaparición Forzada de la ONU reveló un preocupante informe sobre este delito y la poca acción del gobierno y las entidades responsables en favor de las víctimas.

Tras su visita por Bogotá, Cali, Cúcuta, Medellín, Santa Marta y Villavicencio, y tener 55 reuniones con más de 80 autoridades de todos los poderes públicos, señalaron que la desaparición forzada no es un crimen del pasado y que no hay claridad en la cantidad de víctimas.

“Es de particular preocupación que no exista una visión global confiable de la dimensión de la desaparición forzada: las cifras comunicadas a la delegación oscilan entre 98.000 y 200.000 personas desaparecidas en Colombia. Cada institución tiene su registro que se concentra en los datos relacionados con su mandato.

“Ante la incógnita de cuántas son las víctimas de desaparición y de desaparición forzada, no se puede saber a quién se busca”, señalaron.

Asimismo, expresaron su preocupación ante la ausencia de las entidades del gobierno en



Comité contra la desaparición forzada de la ONU. //COLPRENSA

varias zonas del país, lo cual ayudaría a tener un elevado porcentaje de impunidad frente a estos casos.

“Preocupa a la delegación que, según varios interlocutores, el índice de impunidad llegaría al 98 % de los casos de desaparición forzada, lo que revela la existencia de un problema sistémico que debe ser abordado desde sus causas estructurales”, se lee en el informe.

Señalan la existencia de prácticas institucionales que facilitan la impunidad como el archivo de procesos cuando aún no se ha esclarecido el caso o denuncias inicialmente registradas como desaparición forzada son recalificadas de homicidio.

Además, reiteran su preocupación a la JEP por la decisión de no abrir un macro caso sobre desapariciones forzadas.

LA TILDÓ DE “JUGADITA”

Petro lanzó críticas al CNE tras salida de Lorduy

Bogotá
COLPRENSA

El presidente Gustavo Petro se refirió como “una jugadita” a los cambios sucedidos en el Consejo Nacional Electoral (CNE), tras la salida de César Lorduy de la presidencia de esa entidad y la designación en su reemplazo de Álvaro Hernán Prada.

“Si la renuncia de Lorduy hubiera sido seria, como la hizo Ricardo Bonilla para que su defensa no se manche con el poder, el CNE no hubiera escogido como presidente otro sindicado”, criticó Petro.

A través de su cuenta en X, el mandatario señaló que esos cambios de la salida de Lorduy de la Presidencia del CNE para la llegada de Prada es una forma de ocultar los delitos que habrían cometido al estar in-

vestigando su campaña presidencial.

“Pero lo que demuestra la mayoría del CNE, incluido el postulado por el partido verde, es que solo buscan taparse mutuamente, porque saben que cometieron un prevaricato al violar la Constitución y la convención de América de Derechos Humanos”, aseguró.

Incluso, acusó a Germán Vargas Lleras al señalar que “es una mayoría también “sub judice”, solo la protege desde su influencia en el poder judicial”.

En otro de sus mensajes publicados en esta red en las últimas horas, Petro asegura que la llegada de Prada al CNE es porque “adelantan el golpe de Estado y el pueblo debe prepararse”.

Cuatro soldados murieron en operativo

Bogotá
EFE

Al menos cuatro militares de una unidad de comandos murieron ayer durante un desembarco aéreo en Antioquia, y otros tres soldados quedaron heridos, informó el Ejército.

Los militares estaban a bordo de un helicóptero y participaban en una operación contra grupos armados ilegales.

El hecho ocurrió en zona rural del municipio de Cáceres, “en desarrollo de operaciones ofensivas contra los grupos armados organizados que delinquen en el departamento de Antioquia”, señaló el Ejército.

Según la información, los militares, que hacían parte “de la Fuerza de Despliegue Contra Amenazas Transnacionales (...) enfrentaron una contingencia que es materia de investigación, durante la inserción del personal” en la zona.

Los militares descendían del



Hugo Moncada Gómez.



Manuel Masías Buitrago



Mauricio Ipia Barrera



Jhon Mamiam Galíndez

helicóptero por una soga cuando fueron atacados desde tierra, lo que ocasionó su caída al vacío, pero esas versiones no

han sido confirmadas por el Ejército, que se encuentra investigando el preocupante hecho.